
Depuis le début de
l'année, nous avons
travaillé à la réalisation
de ce journal. Nous,
élèves de 5ème, aidés de
Mme Bangor la
professeure
documentaliste du
collège. Nous avons
exposé plusieurs
thèmes, allant des
différents pays du
monde à, plus proche, la
cuisine. Nous avons écrit
ce journal pour vous
permettre de vous
informer de l'actualité,
de ce qui vous entoure
et des choses dont vous
ne soupçonniez même
pas l'existence !

Les élèves rédacteurs et
rédactrices
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Bienvenue au CDI !

Les enfants ukrainiens

Soigner les animaux,
se soigner grâce à eux

L E  C V M  !
Clotilde Vautier Magazine !
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Ce dessin représente la Terre à
moitié créée, en cours de
construction, associée à une
jeune fille, l'avenir et le passé
fusionnés. On ne connaît pas
l'aboutissement de ce dessin, on
ne peut que le deviner. Comme
notre avenir.
Peut-être figure t-il plus de
choses qu'il n'en laisse
paraître...

Ce dessin est peut-être le
résultat d'une collaboration
entre élèves : filles et garçons,
petits et grands. Ou bien est-ce
seulement le fruit de
l'imagination d'un élève qui rêve
d'un monde meilleur où tout le
monde prend soin de notre
Terre, où nous serions tous
soudés, engagés pour l'égalité
et pour un avenir meilleur.

Petit à petit, prendre soin.....

Dessin : Élève de 5e / Crédit photo : Mme Bangor
Crédits photos : domaine public sauf mention contraire

Directeur de la publication : Monsieur le chef d'établissement



Être délégué c'est être responsable et
être là au besoin pour les éleves de la
classe s'organiser, être à l'écoute de

l'ensemble de classe.

Être délégué, garçon ou fille

Crédits photo : Mme Bangor

Vivre une belle année au collège

En début d'année on a
réfléchi à des résolutions
avec Mme Bangor, notre

professeure du CDI . Mais les
résolutions ce n'est pas

toujours facile à tenir. On se
donne des objectifs trop

élevés. Nous on a décidé de
faire des petits gestes

concrets : si je les reproduis,
et si tout le monde fait
comme moi, les choses

pourront changer ! C'est
peut-être ce que ça veut dire,

s'engager : participer à des
actions, essayer de changer

ce qui ne va pas. On a
demandé à Monsieur

Sanchez, stagiaire CPE, son
avis. Un stagiaire CPE c'est un

étudiant qui se prépare à
devenir conseiller principal

d'éducation : son rôle est
d'aider à régler les probleme

et a créer une bonne
organisation au collège.

Roukaya et Kimzey



Bienvenue au CDI
!

Le CDI veut dire centre de
documentation et
d’information. Le temps de
travail hebdomadaire du
professeur documentaliste
est de 30h, les professeurs
documentalistes aident les
éléves à passer leurs temps
pour ne pas s'ennuyer.

Le professeur documentaliste
forme les élèves à la recherche
documentaire. Il les initie à la
connaissance des classifications,
leur apprend à trouver
rapidement tel document ou tel
fichier électronique, à le
comprendre et à l’exploiter, par
exemple pour un exposé ou un
cours.

Vue du CDI. Photographe : Maxen

Le CDI nous aide à passer
notre temps libre, aussi à
nous reposer, à lire en
tranquillité, et dans le
calme .

Elvira et Youmna

Le CDI aide les élève a
communiquer, à apprendre
à se connaitre plus, à se
faire des amies, à parler
des livres que l'on aime,
à se raconter des histoires.

Le temps libre

Se rassembler

Madame Bangor vient en
aide de ses élève, libère ses
cours pour pouvoir les
laisser passer assez de
temps pour pouvoir
terminer leur travail.

Aider les élèves
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Le métier de professeur documentaliste

Vous voulez en savoir plus sur ce
metier ?

1. En quoi consiste votre travail ?

J'accueille les élèves au sein de la bibliothèque scolaire. En
France, c'est ce qu'on appelle un CDI, un centre de
documentation et d'information. Je les les accompagne
dans leurs lectures et dans le cadre de l'éducation aux
médias et à l'information, pour qu'ils comprennent la façon
dont l'information circule sur le web et surtout, bien sûr,
comment s'en servir et puis la produire. C'est pour cela que
nous faisons de la webradio. C'est aussi un métier où, moi,
je travaille beaucoup avec l'espace. Je crée des espaces.

Comme je le disais, quand vous me le demandiez tout à
l'heure, lorsque j'étais élève, le CDI c'était un peu mon
refuge. C'était un des lieux où je me sentais bien à l'école.
J'ai eu envie de recréer la même chose pour les élèves. J'ai
fait des découvertes fantastiques en terme de lecture. Je
pense que je pouvais aussi parfois supporter ainsi ma
journée de cours. Je travaillais beaucoup. J'avais beaucoup
d'options. Aussi, j'avais un emploi du temps très chargé.
C'était donc un espace très, très important, du collège au
lycée.

Oui, parfois, vous avez vu, tout à l'heure là, j'ai un peu
haussé le ton parce que j'avais répété dix fois, dix fois, qu'il
fallait faire un tout petit peu moins de bruit. Moi, j'aime que
les élèves discutent, mais c'est juste que j'aime aussi qu'on
se rende compte que les autres existent à côté de nous.
Donc, parfois, oui, ça peut être dur en ce sens avec les

élèves, mais il y a des très bons moments, comme comme
celui qu'on partage maintenant. On discute, cela me fait
plaisir car il faut beaucoup d'énergie. Et la particularité du
céder, c'est que j'essaie de faire en sorte qu'il soit ouvert
pour tous les élèves et je donne cours aussi.

2. Pourquoi vous avez choisi ce
métier ?

3. Est-ce que c'est dur avec les
élèves ?

Mme Bangor exerce ce
metier depuis 5 ans.
Il faut cinq ans d'études et
obtenir un concours.

''Quand j'étais élève....
Le CDI c'etait mon
refuge,c'était le lieu où je me
sentais bien à l'école et j'ai eu
envie de recréer la meme
chose pour les élèves''
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Le CDI rend sourire aux
élèves, les aide à
trouver des livre qu'ils
aiment.
Les élèves s'occupent
aussi du CDI.
Ils réalisent aussi des
interviews : la dernière
à propos du metissage
(ci-contre).

Un lieu de partage

En haut à droite et en haut à
gauche :

Crédits Mme Bangor



On a interrogé 8 éleves dans la
cours du collége

Où les élèves aiment-ils aller pendant la récréation ?
par Mibsam et Keysha

La récréation c'est un temps
pour se reposer , prendre de
l'air. Au collège Clotilde
Vautier, la récréation
commence à 10h18 et se
termine à 10h32.

Il y a des élèves qui restent
sur la cour, pour marcher,
discuter avec leurs amis,
jouer aux cartes, jouer au
foot.

Les jeudis, Les Cadets de
Bretagne, une association
sportive, propose des
activités comme du volley, du
foot, parfois du tir à l'arc !

Mais on a voulu en savoir plus
et comprendre pourquoi les
élèves ne veulent pas faire la
même chose, où ils se
sentent bien
On a demandé à des élèves
qu'est-ce qu'ils en pensent.
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Les élèves vont beaucoup
dans des petits coins.
Sous le préau, près de la
salle des professeurs, sur
les escaliers, en salle de
musique !
Ils aiment être en sécurité.
Ils vont au CDI dès qu'il est
ouvert. Il faudrait qu'il soit
toujours disponible. Et il
faudrait plus de temps de
récréation.

Quels sont nos lieux préférés ?

On s'est promené sur la
cour pour rencontrer des
élèves. Merci à eux pour
leur participation !



SOCIÉTÉ

Guerre en Ukraine : parlons des enfants !

Image extrait du site "L'anticapitaliste"

Depuis le 24 février 2022, la
Russie à déclarée la guerre à
l'Ukraine

L’invasion Russo-
Ukrainnienne a débuté le 24
Février 2022. D‘après
Reuters, en janvier 2023 le
nombre de mort est de 42
295 personnes.Reuters c’est
une agence de presse.
Sur leur site il est indiqué
qu’ils fournissent « des
informations fiables qui
permettent aux personnes

comme aux machines de
prendre des décisions
éclairées. » Environ 1000
enfants ont été tués ou
blessés depuis le début de la
guerre. En Septembre 2022,
plus de 22 000 enfants ont
fait leur rentrée dans des
classes en France. Des
frappes russes massives de
missiles et de drones ont fait
de nombreux morts.
Ce sujet nous touche car ce
sont des enfants comme
nous.

Ils devraient être protégés,
ils devraient pouvoir vivre
leurs propres rêves. Ils
devraient pouvoir avoir le
droit d'aller à l'école, jouer,
s'amuser, se faire des amis,
vivre avec leur famille.
Aujourd'hui, 42 articles issus
de la Convention
internationale des droits des
enfants le rappelle, elle a été
votée à l'unanimité par les
Nations-Unies en 1989.

Alicia et Nannehrl

La déportation c'est forcer quelqu'un à quitter son
habitat. Pendant la guerre 39-45 les gens qui étaient
considérés comme "différents", étaient déportés par le
régime nazi. Jusqu'à 16 000 enfants ukrainiens on été
déportés par les Russes selon un article de TF1 publié le
18mars 2023. Crédits : YASUYOSHI CHIBA / AFP

La déportation des enfants



Être métis ne veut pas
forcément dire qu’on est
claire de peau en étant noir,
on peut bien est blanche et
être métisse.Être métisse
c'est un mélange d'origine
ethnique, ce n'est pas une
question de couleur de peau

Le mot apartheid vient du
mot français " à part " qui signifie "
séparation " en afrikaans, la langue
des Afrikaners. La premiere
personne qui à utliser le mot "
apartheid " est Jan Smuts, en 1917,
dans l'un de ses discours avant qu'il
soit premier ministre en 1919.
C'est une politique qui sépare les
blancs des noirs.

Être métis c'est quoi ?

l'apartheid

Enfants
métisses du
CAP par
Henry
Trotter in
2000

Wikus de
Wet / AFP,
2018

Être métis ne veut pas
forcément dire qu’on est
claire de peau en étant noir,
on peut bien est blanche et
être métisse.Être métisse ça
veut dire avoir un mélange
d’ethnies ou de races

L'arrivé des métis dans
le monde.

L'histoire des metis en Afrique du
Sud par Kaïla et Naïla

La plus part des métis vivent
dans les quartiers pauvres. Le
28 septembre 2018 à
Westbury dans la banlieue de
Johannesburg les métis ont
fait une manifestation après
qu’une mère de famille sois
tuée dans une fusillade entre
gang.

.Les métis ont marre qu’ils
soient délaisser par la
démocratie.Les
conséquences des décisions
du gouvernement Sud-
Africain, entraîne le chômage,
la criminalité et l’exclusion
économique

La vie des métis en Afrique du sud et les
conséquences.
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L'apartheid a été abolie en
1991. Nelson Mandela
était un homme politique
aux commandes de la lutte
contre l'apartheid.
Toute sa vie il s'est battu
contre la séparation des
noirs et des blancs.
Il est devenu président, en
avril 1994

Il rêvait d'une Afrique du
Sud Arc-en-ciel.

L'Apartheid

Crédits :
UN Photo/H Vassal



HISTOIRE

Martin Luher king a fait son discours à Washington
le 28 Aout 1963 . Il y avait 250 000 personnes . Il y
avait des personnes celebre comme Bob Dylan et

Joan Baez, Joséphine Baker.

Lieu du discours de Martin Luther king

Légende Nemo enim ipsam
voluptatem quia voluptas sit

aspernatur aut odit aut

Le discours qui a changé des vies !

Martin Luther king est un
pasteur . C'est un homme
d'eglise. Il a réuni autour de
lui toutes les personnes qui
voulaient la liberté, les
mêmes droits pour les
hommes blancs et noirs. Il y a
des enfant qu'ils se sont fait
tuer. En 1963, une bombe
explose dans une église de
Birmingha,Quatre
adolescentes meurent sur le
coup, et 22 autres enfants
sont blessés. Les responsable
des mort sont les membres
du Ku Klux Klan,le Klan, est
une société secrète terroriste
suprémaciste blanche des
États-Unis fondée à la veillée
de Noël 1865 ou au début de
l'année 1866.

Souleyman et Naïm
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Où se trouve le Japon ? Il
est situé au nord de l’Asie
(l’océan pacifique du nord).
北太平洋北太平洋

芸者Les geishas sont des femmes qui se
maquillent au visage blanc, porte un
chignon et s'habille en kimono 着物.

Quelles sont les traditions
Japonaises ?

Il y a plusieurs traditions voici
quelques exemples :

- Le kimono furoside
- Le Hakama
- Le Dondo yaki

- Les lanternes flottantes
- La branche de bambou

porte bonheur.

L’hymne national du Japon est le ‘’kimi
ga yo’’"君が代" en japonais qui signifie
‘’votre règne’’. Il est apparu à la période
Heian平安 au japon (794-1185).七百九十
四-千百八十五.

Les Japonais on inventé un art
qui s’appelle l’art martiaux 武道,
l’art martiaux regroupe plusieurs
sports dont le karaté 空手, le
judo 柔道, le sumo 相撲, le kendo
?道 … et pleins d’autres encore.

Il y a toutes sortent de repas
Japonais, les plus connus sont:

- Sushi ?司 -
Ramen 拉?

- Soupe miso みそ汁
- Tempura 天ぷら
- Onigiri おにぎり

Tous ses exemples sont des plats
typique du Japon.

Les sushis c’est du riz vinaigré
enroulé de pâte verte (wasabi わさ
び) avec le poisson de votre choix.

Pour l’accompagnement ce sera de
la sauce.

ET BON APPETIT !!
どうぞお召し上がりください

osaka大阪
est le trésor du soleil
levant 朝日の?物

Le Japon日本日本, par Katlyn
Quelle est la capitale du Japon ?
Tokyo, l’une des plus grandes
villes du Japon avec 13 622 267
habitants

Les traditions ?統統
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Le drapeau coréen (ci-
dessous) comporte une
version revisitée du yin-
yang, ainsi que les 4 signes
élémentaires de l'eau, de
l'air, de la terre et du feu.
Chaque symbole a son
complémentaire : air et

terre, feu et eau, yin et
yang. C'est donc l'idée
d'harmonie universelle qui
a guidé la conception du
drapeau.

Crédits : Pexels, GetArchive

La Capitale de la Corée du Sud est Séoul. L'animal emblème de ce pays
asiatique est le tigre. Sa fête nationale est le 3 octobre, date de la création du

premier Etat coréen.

Le

drapeau

coréen.

La Corée du sud, un pays méconnu...
par Amélie et Cliffmaëla

Religion
Bouddhistes(46 %),
protestants(39 %),
catholiques(13 %), keut ou
chamanisme.
Fête Nationale
15 août qui correspond au jour
de la Libération ( 15 août 1945)
après 35 ans de colonisation
japonaise.

La Corée est réputée pour ses
maquillage, soins du visage et
du corps.

Population
48 289 037
480 habitants au km2.

Langue officielle
Coréen L'alphabet
coréen, appelé Hangeul,
est constitué de 10
voyelles simples et de 14
consonnes. Il a été
inventé en 1443.

La Corée, C'est quoi ?
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Le groupe est composé de
quatre membres se
prénommant Jennie, Lisa,
Jisoo et Rosé. Elles forment
un groupe multinational,
venant de Corée du Sud, de
Thaïlande, et de Nouvelle-
Zélande.

Crédits : Delicato

Le groupe a fait ses débuts le 8
août 2016, avec leurs premiers
singles, Boombayah, leur
première chanson numéro un en
Corée du Sud, ainsi que Whistle.
Pour d'autres informations sur
vos idols préférés, et sur les
nouveautés kpop du moment,
rendez-vous sur K-gen !

Blackpink a sorti un nouvel album en fin d'année 2022. Mais
d'abord, qui sont-elles ?

PTT (paint the town) -
LOONA
STAMP ON IT - GOT the beat
MASCARA - XG
ANTIFRAGILE - LE SERRAFIM
SEE U LATER - BLACKPINK
LOCO - ITZY

PLAYLIST GIRLS-GROUPS
COREENS

MIROH- Stray Kids
21ST CENTURY GIRL - bts
NO DIGGITY- oneus
SAME CENT-oneus
BLACK SWAN - bts
CHEESE - Stray kids
WE ARE BULLETPROOF PT
2 - bts
CHRISTMAS EVEL - Stray
kids
BEAUTIFUL LIAR - MONSTA
X

PLAYLIST BOYS-GROUPS
COREENS

Le célèbre
boys-band
coréen
BTS

Zoom sur la k-pop, mouvement
populaire de la Corée du sud !
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Après le décès de sa mère, le roi
Charles III est devenu le chef du
Commonwealth, une association

politique de 56 pays, pour la plupart
d'anciennes colonies britanniques. Il
est également le chef d'État de 14
pays aux côtés du Royaume-Uni -

une liste qui comprend l'Australie,
le Canada, la Jamaïque et la

Nouvelle-Zélande.

Des millions de familles
britanniques risquent de se

retrouver en situation de précarité
énergétique cet hiver en raison de

la flambée des prix de l'énergie
provoquée par la guerre en Ukraine.

Selon les prévisions les plus
pessimistes, jusqu'à 45 millions de
personnes auront du mal à payer

leurs factures, soit les deux tiers de
la population du pays

Le Commonwealth et
l'héritage colonial Une monarchie Terre à Terre

Charles Philip Arthur George nait le
14 novembre 1948 au palais de

Buckingam, à Londres. Il est le fils
ainé de l'ancienne reine du
Royaume-Uni, Elizabeth ll.

Le 15 décembre 1948, il est baptisé
dans la salle de musique du palais

de Buckingham par Geoffrey Fisher,
archevêque de Cantorbéry.

Et le roi naquit...

« Le règne de ma mère a été
inégalé dans sa durée, son

dévouement et sa dévotion […]
Je suis profondément conscient

de ce grand héritage, des devoirs
et des lourdes responsabilités de

la souveraineté, qui me sont
désormais transmis »

Charles llI après avoir été
proclamé roi le 10 septembre

2022

Lui et sa femme,
Camilla SHAND.

Un héritage important pour le roi
Charles lll, par Clémence et Diva
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Un roi écologiste

Dès les années 1970, le roi
Charles se fait remarquer

par ses prises de position en
faveur de l’environnement.

Du discours aux actes, il
crée une ferme bio, défend

l’architecture durable et
publie son bilan carbone

tous les ans depuis 15 ans.

C’est en 1970 que le nouveau roi
britannique dévoile son intérêt

pour l’environnement.
Militant en faveur de l’écologie
depuis bien des années, le roi

Charles III, fraîchement couronné,
est en phase avec son époque.

« Le temps est écoulé », prononce
Charles III, à Glasgow, lors de la

Conférence internationale pour le
climat 2021, dans son discours

d’ouverture. Il a fortement
souligné lors de cette prise de

parole l’importance d’accentuer
les efforts afin de limiter au
maximum le réchauffement

climatique.
Devenu récemment Prince de

Galles, Williams s’est déjà engagé
dans le même combat que son

père, en créant l’année dernière
le prix Earthshot, qui gratifie les
plans d’actions solutionnant les

problèmes climatiques.



Cet article a envie de vous
donner des clés pour rêver à
des voitures qui en valent la
peine !

Une peugeot 208

Une Toyota Aygo Cross au salon de
l'automobile 2018.

Les voitures électriques sont-elles moins polluantes ?
par Kaëlig

Les voitures c'est ma passion,
depuis quelques années.
Alors quand il a fallu choisir
un thème pour le journal, j'ai
tout de suite su.
Mais j'aime aussi le jardin : je
m'occupe avec d'autres
élèves du jardin de Clotilde
au collège.
On plante des choses, on
prépare la terre. J'aime ces
moments, calmes et
apaisants.
Et c'est pareil pour la voiture
électrique.
En 2023 est sorti un nouveau
modèle, la 208 !

Renault, Peugeot, sont des
constructeurs français qui
proposent des modèles.

Moi mon préféré c'est
Peugeot.

AUTOMOBILE
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La voiture électrique c'est bien, mais pas obligatoire !

Une tTsla modèle X Crédits : Flickr Harry_nl

En Allemagne, les modèles
existent aussi mais un peu
plus chers, notamment avec
Audi. Attention cependant,
elles ne font pas de bruit
mais elles ont besoin de
batteries.
Pour l'heure l'autonomie est
moyenne, de 200 kms à 600
kms.
Pour vous aider à acheter un
véhicule électrique il existe
ce que l'on appelle un bonus
écologique : d'après le site
du Ministère de l'Economie

il s'agit d'un soutien à l'achat
de la voiture, qui peut

parfois coûter cher !
Le bonus peut aller jusqu'à
27% du prix d'achat initial.
Mais une autre solution,
c'est le rétrofiltage, à partir
de 5000€.
Cela consiste à passer d'une
voiture essence, ou diesel, à
une voiture électrique. C'est
le même véhicule mais ce
n'est plus le même moteur.



ANIMAUX

Grâce à ce logo "Cruelty Free"
qui signifie sans cruauté on
peut savoir que le produit
n'est pas testé sur les animaux

En 2009, le règlement (CE) no 1223/2009 du
Parlement européen stipule que les produits finis
à usage cosmétique ne pourront plus être testés
sur les animaux.

Blesser ou tuer volontairement un
animal domestique , apprivoisé ou tenu
en captivité (puni de 450€ d'amende).

Article 521-1 du Codé pénal

Quelles sont les conséquences ? :

Un chien maltraité qui a été battu
montre généralement des signes

mentaux liés à la peur et à la
dépression. Un chien maltraité

physiquement peut notamment : Être
méfiant et garder ses distances avec les
humains. Être hostile et agressif envers

les gens.

Que risque-t-on à maltraiter un animal ? :

Le fait, publiquement ou non, d'exercer des
sévices graves ou de commettre un acte de
cruauté envers un animal domestique, ou

apprivoisé, ou tenu en captivité, est puni de 3 ans
de prison et de 45 000 € d'amende.

Malgré l’interdiction, des
produits cosmétiques sont
TOUJOURS testés sur les
animaux au sein de l’Union
européenne !!!

D'après un article du Monde en date du 15
Mars 2026, une étude réalisée cette même
année par l’association de défense des
animaux Peta recensent plus de 250
marques de cosmétiques qui utilisent des
être vivants. Selon, la Société pour la
prévention de la cruauté envers les animaux,
27 000 animaux sont utilisés pour ces tests
chaque année : gavages, inhalations forcées,
applications sur parties sensibles, comme les
yeux...

En 2022, l ’initiative citoyenne européenne
(ICE) Save Cruelty-free Cosmetics – Commit
to a Europe without Animal Testing a réuni
plus d'un million de signatures pour faire
cesser ce type de pratiques, cependant elles
existent toujours !

Pour se tenir infomer il est possible d'aller
consulter des sites comme :

- animaltesting.fr
- peta.fr

Crédits : Pexels

Maltraitance animale
C'est quoi

la maltraitance
animale ? par Ana

Des produits sont-ils testés sur les animaux ?
:
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Plages fermées, eau dégradée,
pollution de l'air... Un élevage de
12.000 cochons à Landunvez
(Finistère) est pointé du doigt en
2015. Pourtant, selon un
chercheur comme Patrick
Durand, directeur de recherche à
l’Inra et agrohydrologue, il existe
en Bretagne plusieurs autres
facteurs négatifs comme

les autres élevages de volailles et
de bovins qui sont 'intensifs''.
Autrement dit, le fait d'élever dans
de grandes fermes, sur de petites
surfaces un nombre très importants
d'animaux, afin de réaliser plus de
profits, nuit à l'environnement.
Cela créé aussi de la maltraitance
sur les animaux et des conditions de
travail difficiles pour les employés.

En Chine, il y a des grosses
productions...

C’est un bloc rectangulaire
géant de 26 étages qui a

commencé à fonctionner le
mois d'octobre , avec à

l’intérieur 650 000 cochons.

La Chine

La Cooperl a inauguré à
Lamballe un méthaniseur
géant qui sera capable de
produire dès octobre
l'équivalent de 75 % de la
consommation de gaz
domestique dans Lamballe.
Ils ont aussi créer une energie
grace aux cochons ayant
l'utilitée de faire rouler des
voitures.

Quelques
améliorations

Les habitants
d'Ezhou l'ont

surnommé
"l’hôtel de

porcs".
© Capture

d'écran - Weibo

Le cochon, à consommer avec
modération, par Samuel et Jules



L'IMPORTANCE DE L'INTERACTION ENTRE L'ANIMAL
ET L'HOMME par Zahara et Bérénice

Le premier programme de zoothérapie
a été enregistré au IXème siècle (BE).

Le cheval est considéré comme un médiateur de
très grande qualité dont les capacités d'empathie
sont exceptionnelles. ...

L'importance d'avoir un
animal à ses cotés pour
guérir.

Les animaux peuvent
impacter vos vies;
ca permet d'améliorer les
interactions sociales-
impact sur les autistes car
ils ont de l'émotion quand
ils sont proches de l'animal
et ça le rend bon au point,
ca reduit le stress et ils se
nouent des liens.

L’interaction avec un
animal de même que le fait
d’avoir un animal de
compagnie peuvent être
associés de manière
significative à une
amélioration de l’humeur
et une diminution de la
dépression et de la
solitude .

Crédits : Pexels, Flickr

C'est quoi laC'est quoi la

zoothérapiezoothérapie ??

La zoothérapie est une

méthode thérapeutique

qui permet d'améliorer la

qualité d'une vie mais

aussi la santé physique

ou mentale d'une

personne en utilisant

l'animal comme

médiateur.

La zoothérapie consiste à rendre en bonne état de
santé l'humain mais elle peut aussi faire ressentir
de la sécurité à l'animal, à créer un lien qui sert à
echanger, à veiller sur l'autre, comme une boucle
infinie.

En quoi consiste la zoothérapie ?

SANTÉ



SANTÉ

''On a des animaux qui sont nos partenaires''

Nous avons posé des questions à
Emmanuel Doumalin, le fondateur
d'Umanima, érigé en 2009

1. Quels sont les grands principes de

l'association ?

''Umanima a été crée en 2009. On a
deux structures : Umanima et
Umanima formation. Umanima
prpose de la médiation animale
depuis 14 ans ....''

''On a des familles qui peuvent nous
demander, ou des conjoints ou des
partenaires. On peut avoir des
demandes aussi de la part de
structures paramédcales. des
structures de soin....''

''Les animaux cherchent
normalement naturellement le
contact avec l'humain mais nous on
va cherchjer ceux qui ont vriament un
grand plaisir, à chercher le contact, à
chercher les caresses, de l'attention.''

2. Comment les patients sont orientés
vers la médiation animale ?

3. Est ce que tous les animaux
peuvent etre médiateurs?

L'association est basée à Saint Gilles,
près de Rennes.

Emmanuel Doumalin, le fondateur et
directeur, a été très bienveillant avec

vous et nous a appris beaucoup de
choses.

''L'animal c'est celui qui donne envie de
faire avec et pour lui.Il apporte pour

chaque participant une plus value dans
son contexte de vie par rapport à ce
qu'il est capable de faire auprès de

l'animal et ce qu'il est capable de
transposer sa vie''.



SANTÉ

Le cyberharcèlement
consiste en des agissements
malveillants répétés, dans un
cadre public ou restreint.
Il peut prendre des formes
différentes : intimidations,
insultes, menaces, rumeurs,
publication de photos ou
vidéos compromettantes

Nous avons fait cet article sur
ce sujet, car nous trouvons
que c'est un sujet très
important et que cela peut
aider beaucoup de
personnes, petits et grands.

Se sentir faible, être triste, être en colère, il peut
toucher de façon importante la santé !

Autre source :

service-public.fr

Le Cyberharcèlement c'est quoi ?
par Samuel et Merwann

- Il faut etre respectueux
- Ne pas insulter

- Ne pas faire de vidéos
offensante

Bfmtv, vidéo du 07/11/2022
Comment combattre le
harcèlement scolaire ?

Comment l'éviter ?

Le harcèlement est un mode
de persécution consistant à
enchaîner de façon répétée

des agissements ou des
paroles hostiles afin de

démoraliser et d'affaiblir
psychologiquement la

personne qui en est la victime.
Ce type de comportement
peut être habituel pour le
harceleur, et viser le statut

social ou l'intégrité physique
de la victime.



Le buzz est une forme de
publicité dans laquelle le
consommateur contribue à
lancer un produit ou un service
via des courriels, des blogs, des
forums ou d’autres médias en
ligne, le bouche-à-oreille.

C'est un influenceur qui
propose des tutoriels à ses
abonnés.
Il s'est spécialisé dans le code
penal. Cependant il n'est pas
avocat. Il est pourtant suivi
par 2,4 millions d'abonnés !

Le Buzz

Masdak

Les réseaux
sociaux servent
à partager les
photos et
videos que l'on
souhaite. Mais il
faut faire
attention à ne
pas mettre des
choses intimes
de notre vie.

Crédits : X,
Pexels

Être influenceur ou influenceuse
ce n'est pas toujours facile.
Il peut y avoir des moments
tragiques : plus de vie privée, tout
le monde vous reconnaît dans la
rue, ils peuvent perdre le contrôle.

Des mauvais côtés

... Comprendre l'influence Web,
par Maxen

Un influenceur c'est quelqu'un
qui fait des vidéos sur internet,
des tutos, des bricolages. Il ou
elle produit du contenu pour
intéresser les gens.
Le but est de former une
communauté. Au départ les
influenceurs et influenceuses
étaient des jeunes qui postaient
sur le web pour le fun.

Aujourd'hui influencer les gens à
regarder leurs productions est
devenu un vrai métier qui
demande de garder la tête
froide. Influencer rapporte
maintenant de l'argent.
Quelqu'un comme Cyprien,
Sqeezie, Natoo, Michou, Inoxtag,
etc peuvent gagner entre 3000€
et 50.000 euros par mois.

par Maxen

Définition de l'influenceur



Erin Brockovich :
une lançeuse d'alerte et militante

Née le 22 Juin 1960 à Lawrence,
Kansas, États-Unis , Erin Brockovich
est une autodidacte devenue
millitante écologiste .
Suite à un accident de voiture elle
porte plainte contre le chauffeur
mais perd son procès, en
dedomagement elle exige à
intégrer le cabinet de son avocat
mais sans avoir de formation.
Elle va alors découvrir un scandale.

En 2009 elle demande à
l'ambassadeur des
Etats-Unis en Grèce d'aider pour la
résolution des problèmes de
pollution.
En 2016 elle est présidente d'une
association et poursuit des affaires
simillaires.
En 2023 elle previent sur des
risques de pollution de l'eau.

Une vie bien mouvementée

Film americain realisé par Steven
Soderbergh, Erin Brockovich
seule contre tous est sorti en

2000. Elle est incarnée par Julia
Roberts. Il est inspiré de sa vie,

en particulier de l'affaire de
pollution des eaux d'Hinkley et

dure 2H 11min.

Seul contre tous :
le film d'une vie

Elle dénonce une pollution des
eaux potables à Hinkley, Californie
par la société Pacifique Gas and
Electric Company (PG&E).
Condamnée en 1993, la société
entraîna de graves maladies et de
nombreux décès.

Une dénonciation
contre une société...

ÉCOLOGIE



Réalisateur d'Avatar et de
nombreux films (
Terminator, Aliens le retour,
Abyss, Titanic...)

James Cameron en 2016

Histoire :

Jake Sully, paraplégique, accepte
de participer au programme Avatar,
pour remplacer son frère jumeau
décédé. Il est envoyé sur Pandora,
une planète habitée par des Na'vis
où l'air est irrespirable pour les
humains.
Lorsque les humains arrivent sur la
planète, ils découvrent un minerai,
l’unobtanium, qui est la clé pour
résoudre la crise énergétique sur
Terre.

Poursuivi par un prédateur
gigantesque et séparé de ses
compagnons Jake se retrouve seul
a passer la nuit dans la jungle....

Identité:
Naissance: 16 août 1954, Canada
Profession: Réalisateur
scénariste, producteur, monteur,
explorateur.
Nationalité: Canadienne.

D'où lui vient l'idée d'Avatar
?:
James s'inspire du film
Pocahontas et de la
fantaisie des studios disney.
La conception d’Avatar
débute en 1994 lorsque
Cameron, finalise un script
de 80 pages. Le début du
tournage, prévu pour 1997,
est repoussé car il considère
ne pas avoir accès à des
moyens technologiques
suffisamment développées.

Yolaine et Fanny :)

Jake et Neytiri,
du peuple Omaticaya.

AVATAR : LE ROI DU CINEMA
Avatar est l'un des films le
plus coûteux de l'histoire du
cinéma et il a été rentabilisé
en seulement 10 jours.

Le réalisateur : James Cameron



Mohamed Ali est une
légende de la boxe atteint
de la maladie Parkinson

Mohamed ALI contre
George Foreman, Kinshasa

(Congo), 1974

Photographie de
Mohamed ALI

Mohamed Ali un boxeur mais bien plus !!!

Il commenca la boxe à 12
ans. À 22 ans, il remporta
son premies titre de
champion dans la catégorie
"poids lourd". Dès le
lendemain, il se convertit a
l'Islam. Il refusa de faire la
guerre en Vietnam donc il
ne pu boxer pendant
plusieurs années.
Il est aussi connu pour
avoir lutté contre le
racisme. À 42 ans on lui
diagnostiqua la maladie de
Parkinson. Il remporta plus
de 50 combats durant sa
carrière.

Il a inspiré des millions de
personne avec son combat
le plus connu en
République démocratique
du Congo (RDC).
Il s'est éteint à l'age de 74
ans, le 3 juin 2016.

SPORT



Ce sujet nous touche
beaucoup et nous concerne
tous, on trouve cela étrange
que certaines personnes
pensent que les femmes sont
moins importantes que les
hommes .

Il existe différents types de
voiles comme la bureautique,
le hijab, le niqab, le khimar ...
Si une femme ne met pas son
voile les sanctions seront
répercutées sur le mari ou le
père.

Un sujet qui nous touche

Le voile : burka, hijab ...

L'Afghanistan
est situé en Asie
centrale et est
dominé par le
massif de
l'L'Hindukush
qui est comme
un mur
séparant le
pays en deux
parties.

Population totale en
afghanistan:
38 928 341
Nombre de femmes:
18 952 076
Age médian:
19 ans

Population en chiffres

Les droits des femmes en Afghanistan un
sujet qui nous concerne tous

1996 - 2001

Le 27 septembre 1996, les
talibans prennent le contrôle
de Kaboul. À partir de ce
moment, ils ont un contrôle
presque total du pays. Mais
ils sont repoussés par les
américains.

Jusqu'en 2001 et depuis 2021

Les talibans ont interdit
presque toute forme
d’éducation pour les filles et
jeunes femmes au dela de la
sixième. Elles doivent avoir
une autorisation de leur mari
pour pouvoir sortir.

Le 15 août 2021. Les Talibans, qui avait déjà contrôlé le pays et imposé une
interprétation très rigoriste et violente de la religion entre 1996 et 2001, est de retour.

DROITS DES FEMMES
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Quels sont les types
de dessins de
l'Antiquité ?

Attribué à Pélikè, figures rouges avec
figures mythologiques (Éros et une
ménade ?), vers 350 avant J.-C., argile

D'après Patrick Paillet
(préhistorien),
au début, le dessin servait à
avoir du gibier pour se
nourrir. Les hommes
nomades du paléolitique
pensaient que s'ils
dessinaient les animaux, ils
auraient du gibier.
Les hommes voulaient faire
passer un message pour leurs
besoins.

Pour dessiner, ils utilisaient du

charbon, des baies (fruits rouges), de

l'ocre pour le rouge. Et des fois dans

les grottes, des archéologues,

retrouvaient des bracelets, des

statues et des colliers de perles.

Le dessin s'est développé à

travers la multiplation des

techniques artistiques :

sculpture, céramique, mosaïque

Ce vase est appelé un pélikè et il était utilisé
durant les banquets pour conserver le vin.
Une histoire semble apparaître.
Un ange semble donner un cadeau à une
magnifique femme. Les historiens pensent
qu'il s'agit d'Éros, le dieu de l'Amour et une
ménade, suivante du dieu Bacchus ou
Dyonisos, dieu du vin et de la fête.
Cette pièce a été travaillée à la main. Le
fond ce vase est faire de noir, les
personnages sont faits d'argile, ainsi ils
ressortent en orange/rouge, c'est la
céramique attique à figures rouges. Les
dessins servent à décorer mais aussi
divertirn raconter une histoire et instruire.
Ces vases sont précieux et présentent aussi
des motifs végétaux, des formes
géométriques comme des ronds et des
triangles.
Au début du VIIIe / 8e siècle avant notre ère,
soit environ - 770, apparaissent des figures
humaines. Les Représentations les plus
connues sont celles des vases trouvés au
Dipylon, un des cimetières d'Athènes.

Détail de la grotte de Lascaux,

-21500 avant notre ère

Il était une fois, le dessin... par Favour et
Charlotte

Le mystère de
l'art pariétal

L'Antiquité a une Histoire
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Quand est-ce qu'est née
la bande dessinée ?

La BD de Mr Rodolphe Töpffer,
"histoire de Mr Jabot", dessinée en
1831 et publiée en 1833.

Après le Moyen âge
(de l'an 496 à 1492), les dessins
et personnages de la
Rennaissance sont réalistes. Ils
représentent et s'inspirent
encore de la vie quotidienne et
de la religion mais aussi de la
mythologie, comme la Naissance
de Vénus peinte par Botticelli
vers 1484, ou de personnnes de
la noblesse comme Mona Lisa, la
Joconde, peinte par Léonard de
Vinci.

Cette oeuvre religieuse est
réalisée grâce au sfumato. C'est

une technique qui donne un
effet vaporeux et contours

imprécis.

La bande dessinée est née et a été
créé par Rodolphe Töpffer en 1831, en

Suisse.
Sa première BD s'appelle " l'Histoire de

Monsieur Jabot".
Les bandes dessinées de Töpffer sont les
plus vieilles au monde mais ça ne veut pas

dire que çe sont les plus achetées !

En bande dessinée, le dessin

appartient à plusieurs genre

comme :

- Le western

- L'aventure

- L'action

- L'humour

- l'historique

- La science fiction

- Le manga.

- L'héroïque fantasy

- Le "comic strip", qui est une BD

de quelques cases sur une ligne, en

forme de gag ou d'histoire à suivre

chaque semaine, comme les

aventures de Snoopy ou Mafalda.

La vierge aux rochers peinte par
Léonard de Vinci en 1483-1486

Le temps du Moyen-Âge et de la Renaissance

La bande dessinée, à partir du 19e siècle, après les Temps Modernes
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Elle sert à quoi ?

Ce que dit la LOI

Apparue pour la première fois en
français en 1740, la caricature est une
image qui charge, exagère, déforme
pour donner à rire et dénoncer
l'injustice.
Une caricature peut être faite en
dessin, sur toile...etc. C'est un portrait
d'une personne ou d'une chose qui est
représentée d'une façon grotesque,
avec exagération. Elle dévoile tous les
traits ou défauts d'une personne.

L’article 11 de la Déclaration
Universelle dispose que : « la libre
communication des pensées et des
opinions est un des droits les plus
précieux de l'homme ; tout citoyen
peut donc parler, écrire, imprimer
librement, sauf à répondre de l'abus
de cette liberté dans les cas
déterminés par la loi »[5].
Alors la caricature a bel et bien une
loi... Elle appartient à la liberté de la
presse, d'informer et ne peut être
empêchée par la violence.

LA CARICATURE, C'est Quoi ?...
La caricature appuie,
exagère tout les traits ou
les défauts d'une personne :
sa personnalité, son visage,
et ce que les gens pensent
d'elle.

La caricature est une sorte de dessin
très importante dans la vie politique
car sinon on ne pourrait pas montrer
ce que le public peut ressentir pour
la personne dessinée. Grâce à la
caricature on peut faire passer un
message pour dénoncer une injustice
ou une situation qui n'est pas
normale.

MOYEN ÂGE
Au Moyen Âge, la caricature est très
présente dans les sculptures extérieures
et intérieures des églises ou dans les
miniatures : personnages grotesques,
animaux fantastiques et symboliques…
Les premières gravures, qui apparaissent
à la fin du 14°siècle, sont faites sur bois.

LA REVOLUTION
La Révolution de 1789 va multiplier ces
images (mille cinq cents gravures
satiriques entre 1789 et 1792) et la
demande suscitée par l’actualité va être
à l’origine de la création d'une presse
spécialisée dans la caricature.

Source : la BNF, Bibliothèque Nationale
de France, en ligne.

" Bromance for Bullies " Caricature de Dave Granlund représentant Donald Trump et Vladimir Poutine, complices.

Caricatiure d'après la BD Asterix et Obélix, pour rendre homage à Uderzo et
caricaturer le Dr Raoult avec son remède miracle, la Chloroquine contre le Covid-19.



- 95g de beurre

- 1 œuf

- 150g de farine

- 0,5 sachet de levure

- 1 pincée de sel

- 50g de pépite de chocolat

- 90g de cassonade (sucre roux)

"Les cookies c'est bon car c'est sucré
et y'a du beurre, le beurre c'est bon
mais pas tout seul :)"
Vicnelly 5eA

"Les cookies c'est bon car c'est sucré"
Yolaine 5eA

"Les cookies c'est trop bon car y'a du
sucre et du chocolat" Maryam.

LA meilleure recettes de
cookies ?

Petit micro-trottoir

Oui,il existe
différents goûts
de cookies. Il en
existe des
centaines voir
des milliers !
Mais... Quel
goût est le plus
apprécié ?
Et bah c'est le
traditionnel
cookie au
chocolat !

MIAM !

Non,certaines personnes
n'aiment pas les cookies,
même si beaucoup plus de
gens les aiment !

Est-ce que tout le monde
aime les cookies ?

Existe t-il différent goûts de cookies ?
par Hiba

Ruth Wakefield, propriétaire
d'un petit resto (Toll House)
dans le Marrachusetts aux États-
Unis dans les années 1930
décida de faire des biscuits et
d'y mettre des petits morceaux
de chocolat, pensant qu'ils
allaient fondre.

Or, les morceaux ne fondirent
pas et ce fut le début du succès
pour le couple, pour notre plus
grand plaisir !
Le "Toll House Cookie" 'était
donc né.

D'où viennent les cookies ?



Le mafé, notre plat africain préféré !
par Marwan et Chahed

Ça a l'air délicieux .

Miam ça a l'air bon !

Le Mafé est-il le
meilleur plat africain ?

Le mafé est un plat originaire
du Sénegal ou du Mali.
Le mafé peut se cuisiner
différemment, cela dépend
des pays. Il peut y avoir
différentes recettes. nous
avons découvert le Mafé
grâce à nos familles. La
première fois, nous avons
trouvé cela délicieux. C'était

très savoureux.

Mais comment prépare-t-
on le Mafé ?

Pour commencer, sortez
les plats nécessaires.
En terme de plats, on
utilise une casserole, un
grand bol et une poële
pour faire cuire la viande,
la faire revenir, hmmm...
Puis vous aurez besoin des
ingrédients suivants : riz et
du poulet, avec des
oignons , des tomates.

Il faut découper la viande
puis faire mijoter le riz
pendant 20 minutes
environ. Pendant ce temps
il faut decouper les
légumes, les carottes et les
oignons.
Versez les légumes dans la
casserole et pendant ce
temps faites cuire la
viande. Après les 20
minutes mettez tous dans
un bol. Mélangez puis
dégustez ! Miam !

Dans le mafé j'aime bien le poulet et le riz,
ils s'assemblent très bien avec la sauce, son goût

c'est un délice, même pour la vue !

MIAM !


